

México, D.F. a 13 de abril de 2015

## **CON EL APOYO DEL IFAI, LA COMAIP Y REPRESENTANTES LOCALES, DURANGO INSTALA SU SECRETARIADO TÉCNICO LOCAL EN MATERIA DE GOBIERNO ABIERTO**

- **“Durango inicia una nueva revolución llamada Gobierno Abierto cuyo pilar fundamental son los ciudadanos que día a día trabajan por lograr mejores instituciones y mejores condiciones de vida para sus comunidades”.**

Derivado de los trabajos emprendidos a finales de 2014 entre el IFAI y la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (COMAIP) por sentar las bases que permitieran consolidar un Estado Abierto en México -a través de la implementación de prácticas de apertura a nivel local- el 10 de abril fue instalado el Secretariado Técnico Local (STL) en el estado de Durango con el objeto de hacer del diálogo y la co creación entre sociedad y gobierno el motor que permita atender de manera efectiva los reclamos y demandas más sensibles de la sociedad duranguense.

La construcción de los Secretariados Técnicos Locales en los doce estados de la República participantes de esta iniciativa constituye un primer paso en el camino por hacer del Gobierno Abierto una realidad a nivel local. Estos ejercicios locales de apertura representan un punto de inflexión en las acciones de Gobierno Abierto a nivel internacional, pues son parte de una nueva generación de acciones que pretenden revolucionar los procesos de diseño e implementación de las políticas públicas.

La iniciativa en el estado de Durango está siendo impulsada por actores del Ayuntamiento del Municipio de Durango, la Contraloría del Estado, el Consejo Ciudadano de Acceso a la Información Pública Municipal, el Consejo Coordinador Empresarial del Estado, y el Instituto Duranguense de Acceso a la Información y Protección de Datos (IDAIP).

Una vez tomada la protesta a los integrantes del STL, el Director General de Gobierno Abierto y Transparencia del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de datos (IFAI) Francisco Álvarez, señaló que Durango iniciaba *“una nueva Revolución llamada gobierno abierto cuyo pilar fundamental son los ciudadanos que día a día trabajan por lograr mejores instituciones y mejores condiciones de vida para su comunidad”*, por lo que exhortó a los participantes a *“contribuir a la construcción de un nuevo modelo de gobernanza más inclusivo y*

*colaborativo, que consolide a la transparencia, el acceso a la información, la rendición de cuentas, la participación ciudadana, la co creación gubernamental y la innovación como herramientas necesarias para transformar nuestra realidad”.*

El Secretariado Técnico Local tiene entre sus principales objetivos la definición de un Plan de Acción Local integrado por 5 compromisos específicos que atiendan demandas sensibles de la sociedad duranguense. Dos de los compromisos deberán alinearse de manera temática a los ejes estratégicos del Plan de Acción 2013-2015 de la Alianza para el Gobierno Abierto (AGA) a nivel nacional; dos más a problemáticas estrictamente locales; y uno más dirigido a dotar de mayor transparencia al proceso de seguimiento y monitoreo de los recursos públicos a través del proyecto *Follow the money*; proyecto impulsado por el Instituto Mexicano para la Competitividad A.C. (IMCO) y la Organización Internacional *Global Integrity*.

Durante sus intervenciones en el evento celebrado en el salón Durango del hotel Gobernador, representantes tanto de sociedad civil, como del órgano garante y la autoridad local coincidieron en el problema que representa la creciente desconfianza ciudadana en las autoridades públicas, por lo que sugirieron como necesarias mayor apertura y transparencia para tener un gobierno más justo que empodere al ciudadano en la toma de decisiones públicas.

Es así que, Gobierno Abierto se posiciona como una especie de palanca de cambio frente la adversidad, una suerte de una excusa para reunir a ciudadanos, autoridades y órganos garantes en una discusión productiva sobre los principales retos y problemas que enfrentamos como país.

**oo00oo**